## CONADE

LIC. IVAR SISNIEGA CAMPBELL Presidente de la Comisión Nacional del Deporte

os municipios son de gran importancia para los programas deportivos de nuestro país. Los temas fundamentales son:

La organización municipal del Deporte, el Consejo Municipal del Deporte. En este momento existen aproximadamente en todo el país, alrededor del 50 por ciento de los municipios con Consejos Municipales constituidos.

Se debe alcanzar el 100 por ciento de los municipios con esta estructura organizada del deporte. Esto requiere que los presidentes municipales inviertan un tiempo para establecer esta estructura que, finalmente, manejará de manera exitosa el deporte en sus respectivos municipios. Para ello es necesario que designen a una persona al frente del Consejo Municipal del Deporte, y que ésta, a su vez, se encargue de conjuntar a todas las partes que inciden en el deporte municipal, a las asociaciones, clubes locales, ligas locales y a los representantes del deporte estudiantil en el municipio.

Por otra parte, la Comisión Nacional del Deporte ha elaborado un menú de opciones para que se aproveche mejor la infraestructura deportiva y se realicen promociones destinadas a atender a toda la población en sus municipios.

En algunos estados de la República se han abierto los espacios deportivos de las escuelas por las tardes, esto ha permitido abatir en mucho la falta de infraestructura deportiva que tenemos en la mayor parte de nuestro país. Con eso contamos con un menú de opciones a que se puede accesar para utilizarse en los programas deportivos municipales.

Por otra parte, la Conade, desafortunadamente, no cuenta con un presupuesto directo para el apoyo de la infraestructura deportiva municipal. El presupuesto de la Conade, que es relativamente reducido, se aplica en estos momentos en apoyo a los estados para la creación de Centros Estatales de Desarrollo Deportivo. Es un proyecto que se hace de manera conjunta con los gobiernos estatales, sin embargo, en algunas ocasiones se puede apoyar directamente al municipio, pero siempre a través de una coordinación con el gobierno estatal.

## ¿Cuál es el problema de los recursos?

Hay más presupuesto al deporte por medio de otras dependencias de bienestar social, como antídoto a problemas de orden social en grupos juveniles y de adultos.

Hay muchas dependencias que tienen presupuesto asignado al deporte, no nada más Conade o los institutos estatales del deporte. Dependencias como el Instituto Mexicano del Seguro Social y el ISSSTE tienen presupuestos destinados al deporte y sí es importante que otras dependencias destinen recursos al deporte.

Dentro de la Ley de Estímulo y Fomento del Deporte, a nivel nacional, se contempla que también deben de participar en los programas deportivos, las dependencias públicas federales y de hecho así ocurre.

Hay un convenio incluso con la Procuraduría General de la República para establecer centros en zonas problemáticas del país, que contribuyan al combate de la farmacodependencia.

## ¿Qué mecanismos existen para apoyar a las organizaciones privadas que fomentan el deporte?

Existe actualmente un Fondo Nacional del Deporte que permite que aportaciones de organizaciones privadas sean canalizadas a apoyar a asociaciones civiles que están trabajando dentro del deporte.

Cualquier municipio o estado puede canalizar, a través de este fondo, los donativos que reciba para el deporte para apoyar a organizaciones dentro de los estados de la República.

## ¿Existe algún proyecto de descentralización hacia los estados?

Todo el trabajo que se está haciendo se basa en la teoría práctica de la descentralización. Se están creando, junto con los gobiernos estatales, centros estatales de desarrollo del deporte en todos los estados de la República.

El sistema de capacitación y certificación de entrenadores deportivos es un sistema que ya opera directamente en todos los estados de la República. En cada estado hay personas que tienen el nivel de conductores para los cursos de certificación de entrenadores deportivos, de tal manera que está totalmente descentralizado.

La Conade ya no contrata entrenadores deportivos para los estados de la República, se le da el recurso a los propios estados para que ellos hagan la contratación de los entrenadores para el trabajo con el talento deportivo en todas las entidades de la República. De tal manera que todo el proyecto de trabajo de la Conade está, en principio, trabajado muy de cerca con los gobiernos estatales y el siguiente paso tiene que ver con una mayor descentralización directamente hacia los municipios.

Existe ya una propuesta a los Institutos de la Juventud y el Deporte de todos los estados para crear centros de talentos deportivos en toda la República. La oferta es proporcionar el material deportivo, siempre que el municipio proporcione el espacio físico para llevar a cabo este programa, al conductor o al maestro responsable del programa, puede ser profesor de educación física, con la condición de que se establezca en el lugar donde se va a llevar a cabo la práctica o la creación de este club deportivo.